
CONSEIL D’ECOLE
DU RPI CAIGNAC- GIBEL - MONTGEARD

Le lundi 10 février 2025 à Montgeard (18h- 19h40)
Présents  :
Les élus : BARTHES Serge (maire de Caignac) – BOMBAIL Jean-Pierre (maire de Gibel) – KONDRYSZYN Serge (maire de Montgeard)
Les représentants des parents d’élèves : Pour Caignac : DOYARD Clémence et RELIANT Alexandra - Pour Montgeard : VIGUIER Pierre-Laurent 
- Pour Gibel : SOURZAC Ariette et ESTEBAN Framboise
Les enseignants : BOUDY Yolène, CABOT Audrey, DUJARDIN Max, PEYBERNES Lucile et REYNARD Aline

Excusées : BRETTO Danielle et LANOUE Axelle

1.      Coopératives scolaires
La coopérative scolaire permet à l'équipe enseignante de financer divers projets mis en place en classe : achat de 
matériel en lien avec un projet spécifique (arts, cuisine...), sorties…

-Bilans des coopératives :
La coopérative de Caignac est gérée par Mme Cabot, celle de Gibel par Mme Bretto et celle de Montgeard par Mme 
Reynard.
Bilan coopérative de Caignac : Voir bilan financier en annexe. A ce jour : 1 931,92 € sur le compte
Bilan coopérative de Gibel : Voir bilan financier en annexe. A ce jour : 1 626,20 € sur le compte
Bilan coopérative de Montgeard : Voir bilan financier en annexe. A ce jour : 1 467,70 € sur le compte

-Reçu fiscal: L’OCCE nous a confirmé la possibilité de demander un reçu fiscal pour don.
Il faut que ce don ne fasse l’objet d’aucune contrepartie directe ou indirecte et qu’il soit d’un montant supérieur à 
150 €. La demande doit se faire auprès de la mandataire de l’école et c’est l’OCCE qui établit le reçu.
Attention, si vous souhaitez ce reçu , merci de nous l’indiquer dès que vous effectuez le don car la mandataire 
devra l’encaisser de manière isolée.

-Don “Graines de Pastel”: nous remercions l’association pour l’achat de matériel.
Montgeard: achat de roues et de plots pour les jeux de cour (commun à l’école et à l’ALAE)
Caignac:achat de jeux de construction géant (commun à l’école et à l’ALAE)
Gibel:achat de haies pour le sport à hauteur de 150€, 150€ sera à destination de l’ALAE

2.      Travaux mairie 
- Projet de la nouvelle école sur Caignac :

•la mairie est encore dans l’attente du permis de construire
•les appels d’offre pour le préau se sont avérés infructueux (une seule réponse très onéreuse)
•le bâtiment sera construit par l’entreprise ‘MODULEM’
•le coût du projet s’élève à 530 000€, avec panneaux photovoltaïques sur le toit
•la municipalité n’a pas encore connaissance des subventions qui lui seront accordées (plusieurs demandes 
sont/seront déposées)

Dès que la mairie de Caignac aura les autorisations et la confirmation des délais, les informations concernant 
l’organisation des locaux pour la fin d’année seront transmises : les deux classes déménageraient certainement dans 
le foyer municipal.

- Travaux dans Montgeard :
Mr KONDRYSZYN informe le conseil que des travaux auront lieu en mai/juin dans la rue del Faouré, 
perpendiculaire à la rue de la Bastide.

3.      Sécurité
-PPMS/incendie:
Le plan vigipirate est toujours en place.

PPMS (plan particulier de mise en sécurité) :
Le 10/02/25 sur Caignac, scénario durant lequel les élèves devaient s’enfermer en silence. Les enseignantes étaient 
prévenus du jour et de l’heure, les élèves du jour. L’exercice s’est bien déroulé, certains élèves ont éprouvé des 



difficultés à respecter les consignes et à rester silencieux.
Un autre exercice sera proposé sans prévenir les élèves.

Montgeard/ Gibel: un exercice va être réalisé dans les jours qui suivent

D’autres exercices incendie seront réalisés d’ici la fin de l’année.

-Sécurité dans le bus :
Les DPE ont transmis à l’ensemble des parents un mail en demandant que chaque famille revoie les règles 
essentielles à la sécurité dans le bus suite à des remontées concernant le trajet sans accompagnateur entre Gibel 
et Caignac.
Ce document sera présenté dès le lendemain dans les deux classes de Caignac pour rappeler les comportements à 
adopter. Il sera proposé au conducteur d’afficher ce document à l’intérieur du bus.
Le document sera également présenté aux élèves de Gibel.
Pour les élèves de maternelle, il sera présenté lors de la première sortie en bus.
Madame Boudy propose que les DPE transmette ce document aux ALAE également puisque les départs en bus se 
déroulent sur leurs temps.
A savoir : suite à un trajet s’étant particulièrement bien déroulé (Gibel-Caignac), le chauffeur a demandé aux 
élèves de conserver ces places là jusqu’à nouvel ordre, le plan a donc été mis au propre et affiché à l’école et au 
CLAE de Caignac, ainsi que dans le bus.

4.      Projets
Projets de classe :
✗ Autour de la lecture – interventions culturelles :
 - Montgeard:
 Les Incorruptibles - une sélection de livres est lue aux élèves au cours de l’année et les classes votent pour leur 
livre préféré (vote en mai).
Intervention de l’association “Lire et faire lire”
- Gibel : une chasse aux trésors sera organisée dans le village mêlant les domaines du français, de l’histoire, de la 
géographie et des mathématiques.
- Les deux classes de Caignac sont inscrites au projet “1, 2, 3 chantons” : chorale avec l’école de Renneville. 
Spectacle en juin devant les écoles participantes à ce projet sur le thème “Rêves de voyage” qui colle au projet de 
l’année “Voyage autour du monde”

✗ Autour de l’E3D:
- Les éco-gestes du quotidien : chaque école continue la sensibilisation. Des récupérateurs de piles sont présents 
dans les 3 écoles, et un récupérateur de cartouches d’imprimante et de toners sur l’école de Caignac, récupérateur 
de tubes de dentifrice et brosses à dents va être mis en place sur Montgeard.
- Les élèves de Gibel et de Caignac ont participé au concours “Piles au trésor” organisé par Terres du Lauragais. Les 
élèves de Gibel ont remporté le concours et les élèves de Caignac se hissent sur la 3ème marche du podium. Le 
jeudi 23/01, les ambassadeurs du tri sont venus à Caignac pour remettre les récompenses aux élèves, ils se 
rendront à Gibel le jeudi 13/02.

✗ EPS
- Piscine:
Les CP/CE1 ont achevé le cycle de natation le jeudi 05/12/2024, 8 séances ont été menées. Remerciements aux 
accompagnateurs agréés qui permettent un déroulement serein et confortable de ces sorties.
Les parents seront sollicités dans l’année pour le passage de l’agrément pour préparer l’accompagnement des années 
futures.

- Handball :
Philippe Colson intervenant en Handball viendra tous les mardis matins de la période 4 à l’école pour mener un cycle 
de Handball.



- Projet vélo: un cycle vélo sera proposé sur Montgeard avec une journée “rallye vélo” courant mai/juin. Ce projet 
sera étudié par rapport aux futurs travaux des rues de Montgeard.
En parallèle, une action “Allons-y à vélo” sera menée par des parents bénévoles.

- Judo :
En partenariat avec l’ASPTT du Vernet les élèves de Gibel participeront à une cycle d’apprentissage de judo dans le 
but de créer une continuité avec le projet mené l’an passé sur Caignac.

- Les CM2 participeront à un cross au collège , prévu un mercredi mi-avril. Les CE2 et CM1 se rendront au lac de la 
Thésauque cette même matinée.

✗ Autour des sciences :
- Gibel : un projet “À la conquête du ciel”, construction d’avion motorisé avec les CM1/CM2 en APC & “Vis ta 
science” avec les professeurs de sciences du collège. Les élèves vont réaliser une/des carte(s) à programmer qu’ils 
proposeront le jour de la visite.

✗ Fil conducteur du RPI:
Le corps : chaque école poursuit son travail sur cette thématique.
- Caignac : En sciences nous allons travailler sur l’hygiène corporelle, les comportements favorables pour maintenir 
son corps en bonne santé (le sommeil), la notion de consentement et sur le respect du corps de chacun en lien avec 
les émotions et l’empathie.
- Montgeard : des danses avec chansons à gestes ont été proposées en janvier afin de travailler sur la connaissance 
des parties du corps. En février, les élèves s’initient à l’acrosport, l’objectif étant de continuer à prendre 
conscience de son corps tout en gérant sa sécurité et celle de son camarade.
La psychologue scolaire interviendra en avril/mai auprès des GS sous la forme de petits débats philos adaptés à 
l’âge en travaillant à partir d’albums.
Cette même intervention sera proposée à la rentrée 2025 pour les actuels MS.
- Gibel : L’infirmière scolaire interviendra auprès des élèves de CM2 (à voir si nous pouvons étendre cette 
intervention en fonction de ses disponibilités). Les CM2 travailleront la notion de consentement et les CM1, l’égalité 
filles/garçons.
Les élèves du CE2 au CM2 sont inscrits au “permis internet”. Les questions du droit à l’image et du 
cyberharcèlement y sont abordées, et ce seront des points d’appui pour aborder d’autres questions peut-être plus 
proches des élèves de Gibel.

Les DPE souhaiteraient proposer une conférence sur les relations affectives. Madame Boudy précise, après 
discussion avec l’équipe de circonscription (IEN),  qu’il n’est pas possible que l’école soit associée à un évènement de 
ce type, mais qu’en tant que DPE ils en ont le droit. Les maires des trois communes précisent aux parents qu’ils 
peuvent leur laisser un lieu à disposition pour organiser cette conférence.

5.      Rentrée 2025
- prévision des effectifs
Un maintien en GS est acté.

PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2

19 17 13 16 21 18 11 14

Total maternelle : 49
Total élémentaire : 80 (37 à Caignac + 43 à Gibel)
Total RPI : 129
6 classes
La répartition des niveaux devrait rester telle que cette année.S’il venait à y avoir une arrivée importante d’élèves 
(de maternelle), la répartition serait réétudiée. Les 19 futurs élèves de PS sont en cours d’inscription.



-L’accueil des PS :
Une 1/2 journée d’accueil en présence d’un parent est prévue en juin. Les futurs parents recevront un diaporama de 
présentation avant cette visite.
Le document habituellement distribué aux parents lors de la visite afin d’expliquer les formalités de rentrée a été 
retravaillé avec les DPE pour essayer d’être le plus exhaustif possible dans les informations à transmettre.

-Nous n’avons à ce jour pas de validation des nouveaux horaires pour Caignac votés en CE extrordinaire le 
16/12/2024. Madame l’Inspectrice a précisé à Madame Peybernes que “ce type de modification qui ne touche que 
très peu les horaires et qui a été raisonnée en fonction de l’intérêt de l’école et des possibilités du ramassage 
scolaire est validé. Le seul obstacle potentiel à ce stade serait la disponibilité du transport scolaire”.
Dès réception de la réponse, nous informerons les membres du conseil et les parents.

6.      ALAE: temps cantine Gibel
Certains parents et les enseignants font remonter que les pauses repas sur Gibel semblent trop longues, ce qui ne 
permet pas aux élèves de bénéficier de temps pour jouer et se défouler suffisamment longtemps avant le retour en 
classe.
Laisser un temps plus long sur le temps scolaire avant de rentrer en classe n’est pas envisageable car cela empiète 
sur le temps d’apprentissage.
Cette problématique a déjà été abordée en CE. Le 7/03/2024, Mme Barraquier était présente et il avait été acté 
une fin de repas vers 13h15.
Mme Boudy a fait remonter le problème à M.Roussillon par mail.
Il convient d’en reparler en comité de pilotage avec les principaux concernés.

Compte rendu du Conseil d’école rédigé par Mmes Boudy et Peybernes, directrices du RPI Caignac-Gibel-Montgeard


